



# 上小小だより

〒330-0855 さいたま市大宮区上小町 1337-1

HP <http://kamiko-e.saitama-city.ed.jp/> TEL : 048-644-6251**教育目標**

- ◎ 心豊かな子
- ◎ 進んで学ぶ子
- ◎ 健康な子

## 小さな社会人として

校長 米原 大司

ようやく朝夕に涼しさを感じられるようになってまいりましたが、今年は、ゲリラ豪雨や雷、大型の台風の直撃等、天候の変化に気をつけなければならない日々が続いております。学校では、リアルタイムでの雨雲の情報等を見ながらの判断となっております。そのような事情から、メールを通しての連絡も多くなりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

さて、2学期に入り、各学年の校外学習が始まりました。どの学年も天候により活動が制限されるということもなく、充実した学習を行っています。学習内容は、施設や展示物の見学、実際に自分で活動する体験など、教科や発達段階等に応じた様々なプログラムが用意されています。子どもたちは、ふざけて走り回ったり大声を出したりといったこともなく、しっかりと学習に取り組んでいます。当たり前といえば当たり前のことですが、子どもたちの姿から、本校の子どもたちの知的好奇心の高さが大いに感じられます。

また、どの学年も男女が協力して活動できるのも、本校の大きな特徴です。特にグループ活動やお弁当の時間などに、男女が声をかけ合っている姿は、見ていて微笑ましい限りです。このような姿から、日頃の学校生活での充実ぶりがうかがえ、とても嬉しく思います。

校外学習の出発式では、子どもたちに「校門を出たら、皆さんは小さな社会人です。」という話をしています。校内では、自分たちの空間という甘えから、周りへの配慮をする意識がどうしても薄くなってしまいます。そのような理由から、校外学習に行く際には、事前に子どもたちに声をかけ、社会のルールやマナーを意識させるようにしています。

学校生活において子どもたちが社会を意識できる時間は、登下校です。特に登校時は、通学班により1列に並んで安全に歩行するという、社会のルールやマナーを学ぶ絶好の機会です。日頃の登校の様子を見ておりますと、登校班で来なかったり、保護者の方に自動車等で送られたりする子どもが若干見受けられます。様々な御事情もあると思いますので、そのような場合は、各担任に御相談ください。これからも日々の様々な場面から、実感を伴った学びを実践してまいります。



3年社会科見学より

日	曜	行事等の内容	学年	下校時刻	
10/1	月	クリーン活動 委員会 ※CS	4年	14:40	
2	火	児童朝会 2年町たんけん 発育測定 (1年)			
3	水	1年遠足 発育測定 (2年)	1年	15:15	
4	木	避難訓練 (竜巻) ※P実行委員会			
5	金	読み聞かせ (5,6年) 発育測定 (3,4年)			
6	土	※土CS			
7	日	※上小町自治会運動会 (金管バンド演奏)			
8	月	体育の日			
9	火	児童朝会 月曜日課 安全点検日 発育測定 (6年) 読書週間 (~10/31) ※絆缶回収	全学年	(火) 下校時刻	
10	水	5年館岩自然の教室	学校到着 17:30頃		
11	木	↓			
12	金	↓	5年	17:45	
13	土	上小保育園運動会 さいたま市児童生徒科学教育振興展覧会	学校到着 16:30頃		
14	日	※さいたま市青少年宇宙科学館			
15	月	6年修学旅行 ※CS ※PTA美化活動 (1,3,5年)			
16	火	↓ 給食試食会	6年	16:45	
17	水	2年遠足 発育測定 (5年) 3年福祉体験 ※資源回収	2年	15:10	
18	木	↓ 15~17日 ※P本部会			
19	金				
20	土	※土CS 避難所運営訓練	CS: チャレンジ スクールの略		
21	日				
22	月	クリーン活動予備日 クラブ ※CS			
23	火	講話朝会			
24	水				
25	木	つぼみの日			
26	金	2時間授業 就学時健康診断	全学年	10:45	
27	土	フェスタかみこ (金管バンド演奏)			
28	日				
29	月	※CS ※PTA美化活動 (2,4,6年)			
30	火	駅伝壮行会			
31	水	大宮地区駅伝大会			
11/1	木	駅伝大会予備日			
2	金	感謝する会			
3	土	文化の日 ※土CS			
4	日				
通常下校時刻		月・金曜日 14:40(1~3年) 15:40(4~6年)	火曜日 14:40(1年) 15:40(2~6年)	水曜日 14:40(1・2年) 15:40(3~6年)	木曜日 14:40(全校)

★メリッソ小との交流★

グアムのメリッソ小との交流が今年で10周年になります。9月11日に、グアム親善大使の大河内さん、井藤さんらを招いて、音楽朝会でメリッソ小との交流歌「かけはし」を英語と日本語で歌いました。今年度の交流に向けて、児童一人ひとりの意欲を高めることができました。子どもたちが以下の作品作りに取り組み、10月初め、大河内さんにメリッソ小に届けてもらう予定です。

- ・各学級より上小小学校のよいところを書いたボード
- ・児童会によるメッセージビデオ



★金管バンド演奏★

9月17日の上小町自治会敬老会で、金管バンドによる演奏が行われました。とても素敵な演奏で、お年寄りの方も大変喜んでおりました。今後、いろいろな機会です演奏が予定されております。金管バンドの皆さん、頑張ってください。



★つぼみの日★

「つぼみの日」とは、全市一斉に全ての市立小学校6年生が、進学先の市立中学校を訪問し、中学生と交流する日です。今年度は、10月25日(木)に実施します。中学校の授業や部活動の見学のほか、中学校生活の様子についての話を聞いたりします。詳細につきましては、後日配付される案内文書を御覧ください。

★防犯ブザーの使用について★

警察によると、防犯ブザーを使用して、不審者が音に驚いて逃走し、被害を最小限にとどめている事例が数多くあるそうです。防犯ホイッスルだけでなく、防犯ブザーの使用も認めておりますので、改めてお知らせします。なお、ブザーの適切な使い方について、御家庭でも御指導をお願いします。

★落ち着いた生活を★

保健室に来室する児童が増えてしています。9月、校内で起きたけがの処置件数が140件でした。そのうち、首から上のけがは、38件で全体のおよそ30%になります。特に、休み時間や給食、清掃中などにけがが多く発生しています。特に首から上のけがは、大けがにつながります。学校でも生活指導をきちんと行っていきますが、家庭でも子どもたちに落ち着いて生活できているか、時々声掛けをお願いします。



保健室前に掲示してある「けがマップ」です。けがの多い場所が一目で分かります。